



Kunst für Sek I

Von Klee zum eigenen Bild

Anregender Kunstmuseumsbesuch

27:15 Minuten

Zusammenfassung

Es ist gut möglich, schon Kinder der Unterstufe in die Welt der Kunst einzuführen. Ein günstiger Weg ist ein Museumsbesuch, der ergänzt wird mit «Malerei-Aktivitäten» im Atelier. Am Beispiel eines Bildes von Paul Klee zeigt der Film, wie Kinder auf einen solchen Besuch vorbereitet werden. Der Besuch selber wird dann zu einem Erlebnis, das Hemmungen vor Kunst und Museen abbaut.

Didaktik

Mit solchen Besuchen kann das Interesse an Kunst auf eine spielerische Art geweckt werden. Zugleich lernt das Kind, Ängste, Vorstellungen und Wünsche über die Kreativität auszudrücken. Durch das Gestalten klärt und zeigt es innere Bilder. Auch erfährt es so Grenzen, wenn es die Möglichkeit bekommt, diverse Materialien kennen zu lernen.

Der Film ist aus der Sicht einer Lehrerin auf der Unterstufe gedreht worden. Er soll den Lehrkräften Mut machen, selber mit ihren SchülerInnen ins Kunstmuseum zu gehen. Der selbstgeführte Schulklassenbesuch ist für die Lehrperson wie auch für die Kinder frei. Es ist aber auch möglich, einen Museumspädagogen beizuziehen. Die ständige Sammlung des Kunstmuseums Bern umfasst Kunstwerke vom Mittelalter bis heute. Schwerpunkte bilden Paul Klee und weitere Künstlerinnen der Klassik und der Moderne.

Links

www.zpk.org
Zentrum Paul Klee Bern

www.kunstmuseumbern.ch/d/highlights/klee.html
Hintergrund zu Paul Klee